

LA PERMANENTE MUNICIPAL

50.000 pesetas para la Feria de Industrias del Mar

Un llamamiento a los concejales dimisionarios. La adhesión para que sea derogada la llamada Ley de Sargentos.

A las once y media de la mañana se reunió ayer la Permanente Municipal bajo la presidencia del alcalde accidental señor Goitia.

Se da cuenta de varias comunicaciones de los Ayuntamientos de Elizate, Oyarzun, Fuenterrabía, Lizarró, Moliño, Salinas, Villarreal, Alza, Oro, Arcalet, Ascotilla, Irura, Deva, Ibarra, Archaleta, Astasu, Gaviña, Escoriaza y Amézqueta, todas ellas acriñadas por la iniciativa del Ayuntamiento de Irún, referente a la derogación de la Ley de sargentos.

El Ayuntamiento de Bilbao envía una comunicación para que se adhiera el Municipio san Sebastián a la solicitud dirigida a los Poderes Públicos para que sea derogada la llamada Ley de Sargentos y a la que se da la siguiente contestación: "Acordóse su haga saber al Ayuntamiento de Bilbao que, compartiendo el de San Sebastián las mismas inquietudes y deseos que el de Bilbao, como a todos los vascos agلمان, respecto a la urgente necesidad de obtener la derogación de las disposiciones que regulan el acceso de los licenciados del Ejército a los destinos civiles en Municipios y Diputaciones, han recibido en los trabajos y gestiones a tan plausible y necesario fin encaminadas; y por ello le es muy grato el poder expresar que, a sólo se se ha de proceder a la formulación en la instancia que creyó oportuno elevar a la Presidencia del Consejo, sino que por haberse iniciado ya hace tiempo el movimiento de adhesión que aconseja, ha recibido ya numerosos testimonios de Ayuntamientos de la provincia en el común indicando sentir y se dispone a elevar en su nombre y en el de todos los municipios que componen el Poderes Públicos tan pronto como acaben de recibir las esperadas adhesiones."

Una invitación. — Es aceptada la invitación que hace el señor cura arcipreste para que la Corporación asista a la Misa Mayor que se diga en Santa María y a la procesión que se celebre con motivo de la festividad del Corpus.

Los centros recreativos. — Quedan aprobados los trabajos efectuados durante el último mes por el Instituto Municipal de Higiene.

Los jornales y facturas abonadas durante la última semana por Tesorería Municipal, ascienden a las cantidades respectivas de 1.578 y 31.818 pesetas respectivamente.

Por arbitrios e impuestos se han recaudado en el mes de mayo 374.497,41 pesetas con un aumento de 31.518 pesetas sobre igual fecha del año anterior.

Informes aprobados. — Son aprobados sin discusión los siguientes informes: Abonando a don Lorenzo Arzaga la mitad del importe de la casa frente a la calle de Miracruz, 27.

Accediendo a la denuncia presentada por la propietaria de la casa número 13 de la calle de Zubiate, relacionada con algunos artículos casuales.

Dando como buenas las obras ejecutadas por el arreglo de un camino vecinal en Leizola.

Accediendo en parte a la petición de don José Urbiastola para elevar dos pisos en la calle de Ar. 33.

Resolviendo la instancia presentada por el Ayuntamiento de la nueva pescadería a petición del señor Gurruchaga para ser puesta a la Comisión este Informe.

Autorizando a la Sociedad Distribuidora Eléctrica Gulpuzcoana para un tendido de cables en la Avenida de Amillibia.

Concediendo a los señores Hijos de Yercuz la autorización que solicitan para ejecutar algunas obras de reforma.

Facultando a don Manuel Reola para construir una tejavana en terrenos del caserío Jullantegui.

Elevarlo a acuerdo el dictamen del arquitecto orden a determinación petición del convento del "Servicio Doméstico".

Devolviendo a los señores Cruz hermanos, la solicitud de licencia de construcción presentada el 24 de marzo de 1930.

Abonando a los señores Goitia y Sorozábal la cantidad de 18750 pesetas por el concepto que se indica.

Abonando a la razón social Brunet y Compañía la suma de 39.183,03 por el concepto que se indica.

Denegando la licencia de construcción solicitada por don Galo Rodríguez.

Memorando al barrendero municipal efectivo a don Agustín Díez.

Tara exhor polígras. — A un Informe para que se eleve a acuerdo la resolución de la Comisión relativa a reposición de un cable transmisor de energía en Gros, por la Sociedad Explotadora de Ferrocarril y Tranvías, dice el señor Gurruchaga que por haberse un polígrafo el estar al descubierta estos cables, pide realice el Ayuntamiento las obras precisas para deviarlo o cubrirlo.

LA FERIA DE INDUSTRIAS DEL MAR

Se da lectura a un informe de la Comisión de Fomento, que propone la concesión de una subvención de 50.000 pesetas para contribuir a los gastos de organización y celebración de la II Feria de Industrias del Mar.

Pide la palabra el señor Arsuaga para solicitar que el informe sobre la mesa. Se opone el señor Martínez Iriberrí; y el señor Arsuaga advierte reparos a lo que se concede una subvención tan elevada, puesto que su celebración no solamente no produce beneficio, sino que origina pérdidas. "Además — dice — es muy interesante la Feria de San Sebastián, que durante todo el año son constantemente visitadas por visitantes nacionales y extranjeros."

El señor Martínez Iriberrí insiste en la necesidad de resolver el asunto en esta sesión, para preparar la organización de la Feria, pues en caso contrario no habría tiempo suficiente; y al efecto de lectura a un largo e interesante Informe.

En esta ocasión, el señor Arsuaga es otro barón al San Sebastián, de París, constituyendo una verdadera manifestación de trabajo, en la que se exponen todos los productos que tienen alguna relación con las industrias marítimas en todas sus especialidades. El éxito alcanzado por la primera Feria — la

Enlace Iglesias González

En la basílica de Lezo contrajeron matrimonio ayer por la mañana la bellísima señorita donostiarra Sebastiana González y nuestro querido amigo don Eloy Iglesias, presidente del Colegio de Agentes de Aduana y fundador del Banco de Irún.

La boda tuvo la nota simpática de su limpieza e intimidad, pues los contrayentes se presentaron en traje de viaje; y después de recibir la bendición sacramental, partieron para Francia, mientras sus amistades quedaban reunidos en un breve grupo cordial, para celebrar la veintura de los nuevos esposos.

A pesar de la sencillez y discreción que se quiso dar a la boda — y tal vez por eso mismo — hemos de ser con nuestra roseña una excepción, dando al feliz suceso la importancia que tiene para cuantos estiman cariñosamente al nuevo matrimonio, que ha venido a unir una bellísima donostiarra con uno de los más simpáticos e inteligentes promotores de las actividades irunesas, como es el caballero señor Iglesias.

Fueron padrinos la madre de la novia, doña Ramona Fernández de González, y don José Melero.



La novia señorita Sebastiana González y don Eloy Iglesias, que ayer contrajeron matrimonio en Lezo. — (Fot. Marín.)

La novia señorita Sebastiana González y don Eloy Iglesias, que ayer contrajeron matrimonio en Lezo. — (Fot. Marín.)

El Comité de la Feria de Amara visitó al alcalde accidental para solicitar la cesión de rinas barreras, postes, cables, etc., con destino a dichas ferias.

También recibió el señor Goitia una comunicación del Patronato Nacional de Turismo solicitando del Ayuntamiento el oportuno permiso para instalar en las ferias de Amara una barrera en las inmediaciones de la estación de Amara y otros medios de propaganda de diversas capitales.

UN SALUDO DE LOS AMIGOS DEL ARTE.

El alcalde de Pamplona, don Francisco Javier Arvizu, ha dirigido la siguiente carta a su colega señor Goitia: "Con la noble Agrupación musical Los Amigos del Arte, meritorio núcleo de entusiastas músicos que encuentran en sus departamentos los ideales necesarios para sustentar las atenciones propias de sus respectivas profesiones con el cultivo del arte, envío a V. y en V. a ese hidalgo pueblo donostiarra tan unido al de Pamplona por lazos de cordial simpatía, un afectuoso y sincero saludo."

La visita de Los Amigos del Arte sirva para afianzar las excelentes relaciones que sin interrupción vienen manteniendo San Sebastián y Pamplona.

El notable Agrupación Los Amigos del Arte llegará hoy, a las cinco de la tarde, a San Sebastián, donde darán varios conciertos que en otro lugar anunciaremos.

UNA HERMOSA OBRA DE ARTE.

La magnífica Custodia para la Adoración Nocturna

La acreditadísima orfentería de los Hermanos Belldarrin acaban de construir en sus talleres de la calle de Guetaria, 21, de esta capital, una preciosa Custodia, por encargo de la Adoración Nocturna, hermosa joya que ha sido motivo de grandes elogios.

La Custodia es esbelta, elegante y en extremo original; los rayos comunes a la mayoría de las Custodias han sido sustituidos en esta obra por un rafagado precioso, todo calado y grabado, que da la sensación de un tenue y vaporoso encaje, que salpica piedras preciosas y perlas de gran valor, destacando de la composición total cuatro ángulos en relieve y una cruz en el centro formada por cuatro primorosos esmaltes.

La base, artísticamente cincelada con delicaditas figuras de marfil representando a los cuatro Evangelistas. Lleva la obra, esmaltada la insignia de la Adoración Nocturna y remata el delicado trabajo una cruz cuyas espas o brazos uno un grueso y claro brillante. La obra está hecha a base de oro, platino y pedrería, siendo de gran valor material.

La Custodia va encerrada en un elegante estuche de dos tapas, que al abrir forma una especie de capilla sobre cuyo fondo realiza aún más el primoroso trabajo artístico de los señores Belldarrin, que han tenido que vencer las dificultades inherentes al acoplamiento de alhajas, para llegar a un hermoso y artístico conjunto que ha dado lugar a la composición total de todas las personas de buen gusto.

No queremos terminar estas brevísimas líneas sin dirigir desde aquí la más cordial felicitación a los señores de Belldarrin, con motivo de su espléndida obra de orfentería.

Abejas en un cuarto de baño

Londres.—En la residencia del doctor A. M. Mitchell Combeleg, han sido encontradas cuatro libras y media de miel, fabricada por un enorme enjambre de abejas, que se supone han estado allí mucho tiempo.

Las abejas habían formado su colmena en el cuarto de baño de la finca, cuya ventana había quedado abierta al ausentarse sus dueños hace unos meses.

El número de abejas que deben haberse hospedado en la casa del doctor debió ser muy considerable, pues hay que tener en cuenta que para producir una libra de miel se necesitan 5.000 abejas.

AYUNTAMIENTO.

Se piden 250.000 pesetas al P. N. de T.

El alcalde accidental, señor Goitia, se ha dirigido al Patronato Nacional de Turismo, sosteniendo una entrevista con su representante en San Sebastián, señor del Valle Lersundi, para solicitar se conceda una subvención de 250.000 pesetas con destino a atenciones especiales de la ciudad.

ESPERANDO FESTEJOS.

Comentando los festejos que pudieran celebrarse este verano, se hablaba ayer de que podría darse como segura la celebración de las carreras de caballos; y que el Kursaal estaría abierto durante la próxima semana. Lo que no se sabía de cierto era si se abrirá el Kursaal.

PRORROGA DE LICENCIA.

El teniente de alcalde señor Arizmendi ha telefonado desde Madrid al alcalde accidental, solicitando una prórroga de quince días en la licencia que se le había concedido.

LOS DIMISIONARIOS.

Ante el ruego hecho desde la Permanente para que volvieran al seno del Municipio los concejales dimisionarios, a fin de que el número que ha de integrar el Ayuntamiento esté completo, parece que están bastante bien dispuestos los dichos dimisionarios para ocupar un nuevo su cargo. Claro que todo ello se condiciona a las subvenciones que parece han de conseguirse. Con ello estarían ya todos dispuestos a laborar por la jornada veraniega e intereses de San Sebastián con más ánimo que hasta ahora.

De nuevo habló ayer con un periodista el alcalde dimisionario señor Prado, que sigue condicionado su actitud a la concesión de las tan gestionadas subvenciones. Pero ya ayer se encontraba mucho mejor dispuesto. Su actitud había sufrido un cambio bastante acertado.

LAS FERIAS DE AMARA.

El Comité de la Feria de Amara visitó al alcalde accidental para solicitar la cesión de rinas barreras, postes, cables, etc., con destino a dichas ferias.

También recibió el señor Goitia una comunicación del Patronato Nacional de Turismo solicitando del Ayuntamiento el oportuno permiso para instalar en las ferias de Amara una barrera en las inmediaciones de la estación de Amara y otros medios de propaganda de diversas capitales.

REUNIONES.

Para despachar diversos asuntos pendientes de solución, hoy se reunirá la Junta Provincial de Economía Municipal y la Comisión municipal de Encasaches.

VIAJE DE ESTUDIOS.

Los alumnos santanderinos que van a Burdeos

Ayer tarde llegaron, procedentes de Santander, un grupo de alumnos y profesores de aquella Escuela Profesional de Comercio. Con ellos venía el alcalde de la capital montañesa, don Joaquín Quintanilla, y el director de la Escuela, señor Alzabala.

Fueron recibidos en la estación por los profesores de la Escuela de Comercio de San Sebastián, el director de la Escuela, don Luis Ruiz Soler; el señor Marcellán y el señor Pérez Egea. También asistieron algunos elementos directivos del Círculo Mercantil.

Por la noche, en el Hotel París, donde se hospedaban, se celebró un banquete. Asistieron a él el alcalde, señor Santaló, el director de la Escuela de Comercio, don Luis Ruiz Soler; el señor Marcellán y el señor Pérez Egea. También asistieron algunos elementos directivos del Círculo Mercantil.

A los postres hablaron el director de la Escuela de Comercio de Santander y el alcalde de esta ciudad, que agradecieron el afectuoso recibimiento que se les había hecho en San Sebastián, teniendo para nuestra ciudad frases de gran cordialidad. También habló brevemente el señor Marcellán; y el señor Santaló resumió el brindis, haciendo de Santander un sentido elogio.

Por la noche, los viajeros asistieron a una fiesta que en su honor dió el Círculo Mercantil. D. Feliciano Celayeta, uno de los estudiantes del grupo, dió un interesante concierto de violón chorro, ejecutando, acompañado al piano por don José G. del Díestro, las siguientes composiciones: Sonata, de Benedetto Marcello; Allegro apasionado, de Saint-Saens; Gavota, de Chopin; Danza, de Liszt; y otros.

El público premió con cariñosas ovaciones la labor de ambos concertistas; y el concierto fue tanmitigado por ruido.

Luego se organizó un animado baile que duró hasta las primeras horas de la madrugada. Esta mañana, a las nueve, saldrán para Burdeos los profesores y alumnos que componen el expedición. Son carenta; y entre ellos van once sefécitas.

SE ALQUILAN

dos o tres espaciosas habitaciones en sitio bien céntrico, para objeto de Razón: "Publicitas" (S. A., San Marcial, 17, primer.

Dr. E. POLI

ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LOS OJOS. Consultas 10 a 12 y media y de 8 a 6. QUENDU, 12 — TELEFONO 1-12-00.

GOBIERNO CIVIL

Regresa de Madrid el gobernador Sr. Santaló

Trae buenas impresiones sobre parte de lo solicitado LAS ESPERADAS SUBVENCIONES

En el rápido de Madrid llegó ayer noche el gobernador civil señor Santaló, que como se sabe ha realizado dieciséis gestiones en varios ministerios especialmente para conseguir las subvenciones de que tanto se viene hablando estos días. Le esperaba en la estación, además de algunos amigos, el gobernador accidental señor Pozzo, el alcalde interino señor Goitia, el concejal señor Marcellán y algunas otras personas.

Pad zaldado en los andenes por el primer teniente de alcalde del Ayuntamiento de Santandor y otros concejales montañeses, que le invitaron a comer en el Hotel Paris, a lo que accedió el señor Santaló.

En el Gobierno civil visitaron al gobernador, el alcalde interino y el concejal señor Marcellán, a quienes dió cuenta de las gestiones realizadas. Poco después recibió a los periodistas, haciéndoles una minuciosa relación de las visitas realizadas.

Dijo el señor Santaló, en primer término, que en conjunto confirmaba las esperanzas de obtener alguna subvención, según había indicado ya antes de salir para Madrid. Adició, que había visitado al subsecretario y al ministro de la Gobernación, el ministro de Hacienda, subsecretario y ministro del Trabajo, ministro de Fomento, directores generales de Obras Públicas, de Seguridad y Corporaciones; y por último el subsecretario de la Presidencia y al general Berenguer.

En los distintos ministerios — agregó — encontré las mismas facilidades, hallándose todos los ministros excelentemente dispuestos para atender las aspiraciones de San Sebastián. Claro que el ministro de Hacienda puso algunos reparos en la forma que tiene por costumbre, puesto que se halla en plan de economías; pero en general

parece que podrá conseguirse la mayor parte de las subvenciones solicitadas, aunque no todas las peticiones, debido a razones diversas, entre ellas el exceso de peticiones que con motivo de las inundaciones se han presentado estos días.

El ministro de Trabajo puso de manifiesto su verdadero afecto hacia San Sebastián, y en la misma forma se expresó el de Fomento. Respecto al presidente del Consejo, manifestó que, como en anteriores ocasiones había dicho, procurará complacer a San Sebastián en todo aquello que pueda desde su puesto. Y, en general, los ministros han recibido de las mismas autoridades los mismos testimonios de consternación hacia San Sebastián, con el ruego de que se atiendiera a la ciudad en todo lo posible.

De una a otra forma, parte de las subvenciones tarreas que serán conseguidas; y para no dejar el asunto de las manos, el señor Santaló se propone continuar sus gestiones por carta, hasta que se reúna un Consejo de ministros en el que, según dijo el general Berenguer, se tratará de esta cuestión. En resumen — terminó el gobernador —, todo marcha por excelente camino, en la seguridad de que las gestiones, realizadas hasta la fecha con el mayor entusiasmo, tendrán un final positivo.

El señor Santaló añadió que había tratado con el ministro del Trabajo y el de la Gobernación, de los litigios planteados en Gulpuzco por patronos y obreros; y habló con el ministro de la Guerra sobre el concurso de "Tiro Nacional" que ha de celebrarse este verano, a cargo del señor Santaló, anual. Para la celebración de este concurso, que sólo se celebra en cuatro poblaciones españolas, había algunas dificultades, fundamentadas en el desplazamiento de los concursantes; pero parece que éstas han sido zanjadas y que el concurso se celebrará con la importancia acostumbrada.

Después de la comida, el señor Santaló dijo: "—Es asunto éste que yo he de resolver aquí, pero desde luego no creo que exista ya dificultad alguna; pues en vísperas de conseguirse las aspiraciones que se solicitaban, supongo no tendrá inconveniente el señor Prado en ocupar de nuevo la alcaldía."

LA JUNTA PROVINCIAL DE ECONOMIA

El señor Pozzo manifestó ayer que, habiendo sido ya designados los 17 miembros de distintas entidades que han de formar la Junta provincial de Economía, ésta quedará constituida en breve con las mismas atribuciones que tenían las desaparecidas Juntas de Abastos.

EN ATOCHA.

En la iglesia de San Francisco

En la iglesia de los RR. PP. Franciscanos, de Atocha, tuvo lugar ayer, día de San Antonio, la inauguración de un órgano que el pladano caballero don Juan Santo Domingo ha regalado a la Comunidad. Con tal motivo se habían organizado solemnes oficios religiosos que se celebraron con verdadera brillantez.

Julio por la mañana comunión general, administrando el Pan de los Angeles el Arzobispo de Pelusio. Luego se celebró una misa, en la que tomaron parte los coros religiosos que, dirigidos por el director de la Schola Cantorum de Bilbao, señor Zalazarreta, y acompañados al órgano por el organista de la parroquia de San Vicente, señor Urteaga, cantaron la misa de "Recipi", a tres voces. Ocupó la Sagrada Catedral Fr. Pedro Bide, quien habló con gran elocuencia del Arte Cristiano.

Por la tarde, antes del concierto sacro, Fray del día. A continuación de los maestros Urteaga y Zalazarreta interpretaron diversas composiciones de Mendelssohn, Schumann, Guilmant, C. Franck, Widor, etc., etc.

El templo parecía ensalzado con profusión de luces y flores; y la concurrencia de fieles, tanto en los actos de la mañana como por la tarde, fué extraordinaria.